

## "Era tronchante trabajar con él"

**José Sacristán o Luis del Olmo son algunas de las personalidades que hoy rinden homenaje al fallecido Antonio Ozores**

***El País, Agencias (12/05/2010)***

AL saber de la muerte del actor Antonio Ozores, su compañero de profesión José Sacristán ha hecho unas declaraciones en las que muestra sus condolencias y la admiración por el trabajo del cómico. Ambos coincidieron en películas de los años 60 y 70.

"Era tronchante trabajar con él, improvisaba sobre la marcha, era de un ingenio bárbaro", explicó a Efe. También tuvo palabras para sus familiares: "Me ayudaron mucho en mis comienzos y siempre contaron conmigo. Es gente muy querible. Teníamos una manera muy distinta de pensar, pero eso no impide que el recuerdo que tengo de ellos es de agradecimiento".

"Eran tiempos duros y eso creó figuras distintas porque la vida era distinta, muy dura; pero sobre todo éramos jóvenes con la vida por delante y todo era mejorable", concluye.

**Pilar Bardem:"Éramos, como quien dice, pareja de baile"**

### **MÁS INFORMACIÓN**

Muere el actor

Antonio Ozores

La actriz Pilar Bardem lamentó en declaraciones a Efe la muerte de Antonio Ozores, al que describió como "una persona profundamente divertida y un actor profundamente serio en su trabajo", que "inventó un lenguaje con su capacidad de improvisación".

"Éramos, como quien dice, pareja de baile", explicó la actriz, que rodó con su hermano Mariano Ozores películas como *Al este del oeste*. "Me tocaba hacer la putita correspondiente en las películas de su hermano y él siempre andaba por ahí. Como yo era la alta, eran mis vestidos los que le valían y esa es nuestra historia: compartíamos ese pecado", relató la actriz.

Bardem, miembro a su vez de otra de las familias más reputadas del cine español, aseguró tener una "predilección especial por la familia Ozores: una familia de toda la vida del teatro". Y a pesar de que los Ozores nunca contaron con el prestigio crítico de los Bardem, la actriz reconoció el gran valor del fallecido por "su capacidad para que la gente le quisiera, porque era un grandísimo actor". Bardem se enteró de la enfermedad que sufría Antonio Ozores en el homenaje que la Academia de Cine le dio a su hermano Mariano.

### **Mariano Rajoy envía un telegrama**

El presidente del Partido Popular, Mariano Rajoy, envió hoy un telegrama a la familia de Antonio Ozores lamentando la pérdida de "uno de los grandes genios del humor español, irrepetible e inimitable". Rajoy mostró sus condolencias y las de su partido.

"Su muerte nos ha causado un gran pesar y constituye una gran pérdida para la cultura de este país. Con él se ha ido uno de los más grandes genios del humor español, irrepetible e inimitable", defendió Rajoy antes de reiterar sus condolencias y despedirse trasladando un abrazo a la

familia de Ozores.

### **Luis del Olmo: "Era uno de los últimos colosos de la risa"**

"Uno de los últimos colosos de la sonrisa", tan surrealista como sobresaliente e inventor de un idioma "imposible e increíble", según su compañero en el programa de radio "Protagonistas", el periodista Luis del Olmo. El periodista dirigió durante 9 años a Ozores en el espacio de "Protagonistas" "El Estado de la Nación", por el que pasaron también, desde su estreno el 30 de octubre de 1985,

Antonio Mingote, Tip y Coll, Alfonso Ussía, Miguel Gila, Forges, Tito B. Diagonal, Manuel Summers o Chumy Chuméz.

"Era -ha dicho del Olmo- una de las columnas fundamentales de aquel inolvidable programa, que durante tanto tiempo hizo las delicias de los radioyentes". El periodista cree que "sin duda" Ozores fue "el mejor amigo" de Luis Sánchez Pollak "Tip": "tenían una complicidad extraordinaria para improvisar aquel sano humor picarón que, sin hacer daño a nadie, levantaba a los oyentes de sus asientos cuando se hacía cara al público, al que transmitían el mensaje que querían".

El actor y director, según del Olmo, era tan surrealista como lúcido, el inventor de un idioma "increíble e imposible" del que sólo él tenía las claves pero que todo el mundo entendía. "Ozores ha sido uno de los genios de nuestro humor, uno de los últimos colosos de la sonrisa, que deja un hueco difícil de cubrir." Además, si te podía hacer un favor te lo hacía porque era un gran amigo de sus amigos", ha añadido el periodista, que prepara en Ponferrada la entrega el próximo sábado de los Micrófonos de Oro.

### **La SGAE envía un comunicado**

La Sociedad General de Autores y Editores (SGAE) ha emitido hoy un comunicado lamentado la muerte de Antonio Ozores, socio de esta entidad al que describen como "uno de los grandes nombres del cine español". Los autores y editores de la SGAE "se suman al dolor de su familia en estos momentos difíciles", y dicen que se trata de un actor que "a lo largo de su extensa y prolífica carrera hizo gala de su heterogeneidad en el mundo de la creación".

Asimismo, en el comunicado recuerdan que Ozores, que ha fallecido a la edad de 81 años tras una larga enfermedad, era el socio número 11.907 de una entidad a la que se adhirió en 1948.